



CONGRESO DE LOS DIPUTADOS
SECRETARÍA GENERAL
REGISTRO GENERAL

20 DIC. 2022 08:50:24

Entrada **248668**

PREGUNTA ESCRITA AL GOBIERNO

Competencia	Competencias de la Cámara
Subcompetencia	Control e información
Tipo Expediente	184-Pregunta al Gobierno con respuesta escrita.

Fdo.: Guillermo DÍAZ GÓMEZ
Diputado

A LA MESA DEL CONGRESO DE LOS DIPUTADOS

Guillermo Díaz Gómez, diputado del Grupo Parlamentario Ciudadanos, al amparo de lo dispuesto en el artículo 185 y siguientes del vigente Reglamento de la Cámara, presenta la siguiente pregunta para la que se solicita respuesta por escrito **sobre las dosis de vacunas COVID-19 caducadas en posesión del Ministerio de Sanidad y la inacción del Gobierno al respecto.**

Congreso de los Diputados, 20 de diciembre de 2022

EXPOSICIÓN DE MOTIVOS

La pandemia de COVID-19 fue el mayor reto sanitario al que se ha tenido que enfrentar la sociedad española en el último siglo. Nuestro Sistema Nacional de Salud (SNS), de hecho, no estaba preparado para prevenir, detectar y dar una respuesta rápida y efectiva a una emergencia de ese calibre. Esto hizo que las instituciones –europeas, nacionales y autonómicas- tuvieran que apresurarse a tomar decisiones de gran calado para las libertades y los derechos de la ciudadanía.

Pese a lo histórico de dichas decisiones, la sociedad española se comportó con un civismo ejemplar en el cumplimiento de las restricciones cuando eran necesarias. Además, nuestros compatriotas fueron también de los más responsables en todo el mundo cuando las instituciones consiguieron poner a disposición de toda la ciudadanía las vacunas contra el COVID-19. No en vano, pese a la incertidumbre generada por la errática política de comunicación del Gobierno, hoy el 85,9% de la población está vacunada con dos dosis frente al COVID-19, cifra que aumenta hasta el 87,2% si contamos solo personas con una dosis.

Por desgracia, las instituciones no han cumplido con su parte del trato. La ciudadanía sí cumplió, pero hoy en día hay restricciones arbitrarias que siguen en vigor, como la obligatoriedad del uso de mascarillas en el transporte público, simplemente porque los gobiernos nacionales y autonómicos han renunciado a ejercer su labor y dotar con más recursos al sistema sanitario. En este contexto, de hecho, la ciudadanía ha perdido esa confianza inicial en las medidas para contener la pandemia y, por ello, la tasa de personas que cuentan con dosis de refuerzo de la vacuna contra el COVID-19 se ha estancado en un 55,5%.

En este contexto, el diario The Objective ha publicado una información que podría ahondar más en esa pérdida de confianza de la ciudadanía en sus instituciones. De acuerdo con una respuesta de la Agencia Española de Medicamentos y Productos Sanitarios (AEMPS) a una petición de información en el Portal de Transparencia, el Gobierno habría dejado caducar 14 millones de dosis de las diferentes vacunas comercializadas contra el COVID-19. Además, la caducidad de estas dosis, como la

de cualquier otro medicamento, implica que deben destruirse. Por tanto, hay 14 millones de dosis, por un valor aproximado de 218 millones de euros, que van a destruirse sin haberse inoculado en España y sin haberse donado a países en desarrollo cuyo acceso a vacunas es más limitado. Es más, de acuerdo con estas informaciones, otros tres millones de dosis estarían también próximas a expirar.

En definitiva, se trata una vez más de una demostración de la incapacidad del Gobierno para gestionar de forma adecuada la política sanitaria de nuestro país. Todo ello pese a que desde el Grupo Parlamentario Ciudadanos hemos propuesto en repetidas ocasiones llevar a cabo campañas de concienciación e información veraz sobre la idoneidad de inocular dosis de refuerzo, especialmente entre personas vulnerables. Además, los liberales también hemos planteado la necesidad de reforzar el mecanismo COVAX para donaciones de dosis a países en desarrollo, e incluso conseguimos que se aprobara una proposición no de ley en este sentido en los primeros meses de la pandemia. Pese a ello, el Gobierno ha acabado desperdiciando los recursos de todos los españoles y dosis que podrían salvar vidas en todo el mundo.

Por todo ello, se presentan las siguientes preguntas:

1. ¿A qué se debe la inacción del Gobierno para dejar caducar 14 millones de dosis de vacunas contra el COVID-19?
2. ¿Qué medidas de urgencia va a introducir el Gobierno para que esto no vuelva a repetirse, habida cuenta de que otros tres millones de dosis están próximos a expirar?
3. ¿Por qué se negó el Gobierno a donar estas dosis que no estaban siendo administradas por las Comunidades Autónomas ni por el gobierno central al mecanismo COVAX o de forma bilateral a países en los que opera la cooperación española?
4. ¿Qué evaluación ha realizado el Gobierno respecto de por qué Madrid y Andalucía son las Comunidades Autónomas que más dosis han devuelto al Ministerio de Sanidad (aproximadamente el 50% del total devuelto entre todas las Comunidades Autónomas)?
5. ¿Qué actuaciones piensa el Ministerio de Sanidad coordinar con las Comunidades Autónomas para asegurar que todas las dosis actualmente en posesión de las administraciones y las que se adquieran en el futuro se gestionan de la forma más eficiente posible?

Guillermo Díaz Gómez
Diputado del Grupo Parlamentario Ciudadanos